



Gez. v.  
Kolo Moser.

**W**enn im alten Rom die Spannung, welche wirtschaftliche Gegensätze stets hervorgerufen, einen gewissen Höhepunkt erreicht hatte, dann geschah es wiederholt, dass der eine Theil des Volkes hinauszog auf den Mons sacer, auf den Aventin oder das Janiculum, mit der Drohung, er werde dort im Angesichte der alten Mutterstadt und den ehrwürdigen Stadtvätern gerade vor der Nase ein zweites Rom gründen, falls man seine Wünsche nicht erfülle. Das nannte man Secessio



Gez. v. Jos.  
Engelhart.